

Messe du lundi 31 août 2020

Lundi de la 22^e semaine du Temps Ordinaire Années Paires

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour lire en entier le chapitre 1 de la 1^{ère} Lettre de St Paul aux Corinthiens

Première lecture (1 Co 2, 1-5)

« Parmi vous, je n'ai rien voulu connaître d'autre que Jésus Christ, ce Messie crucifié »

→ ...dans la foi et l'humilité

- ¹ Frères, quand je suis venu chez vous, je ne suis pas venu vous annoncer le mystère de Dieu avec le prestige du langage ou de la sagesse.
- ² Parmi vous, je n'ai rien voulu connaître d'autre que Jésus Christ, ce Messie crucifié.
- ³ Et c'est dans la faiblesse, craintif et tout tremblant, que je me suis présenté à vous.
- ⁴ Mon langage, ma proclamation de l'Évangile, n'avaient rien d'un langage de sagesse qui veut convaincre ; mais c'est l'Esprit et sa puissance qui se manifestaient,
- ⁵ pour que votre foi repose, non pas sur la sagesse des hommes, mais sur la puissance de Dieu.
- ⁶ Pourtant, c'est bien de sagesse que nous parlons devant ceux qui sont adultes dans la foi, mais ce n'est pas la sagesse de ce monde, la sagesse de ceux qui dirigent ce monde et qui vont à leur destruction.
- ⁷ Au contraire, ce dont nous parlons, c'est de la sagesse du mystère de Dieu, sagesse tenue cachée, établie par Lui dès avant les siècles, pour nous donner la gloire.
- ⁸ Aucun de ceux qui dirigent ce monde ne l'a connue, car, s'ils l'avaient connue, ils n'auraient jamais crucifié le Seigneur de gloire.
- ⁹ Mais ce que nous proclamons, c'est, comme dit l'Écriture : ce que l'œil n'a pas vu, ce que l'oreille n'a pas entendu, ce qui n'est pas venu à l'esprit de l'homme, ce que Dieu a préparé pour ceux dont Il est aimé.
- ¹⁰ Et c'est à nous que Dieu, par l'Esprit, en a fait la révélation. Car l'Esprit scrute le fond de toutes choses, même les profondeurs de Dieu.
- ¹¹ Qui donc, parmi les hommes, sait ce qu'il y a dans l'homme, sinon l'esprit de l'homme qui est en lui ? De même, personne ne connaît ce qu'il y a en Dieu, sinon l'Esprit de Dieu.
- ¹² Or nous, ce n'est pas l'esprit du monde que nous avons reçu, mais l'Esprit qui vient de Dieu, et ainsi nous avons conscience des dons que Dieu nous a accordés.
- ¹³ Nous disons cela avec un langage que nous n'apprenons pas de la sagesse humaine, mais que nous apprenons de l'Esprit ; nous comparons entre elles les réalités spirituelles.
- ¹⁴ L'homme, par ses seules capacités, n'accueille pas ce qui vient de l'Esprit de Dieu ; pour lui ce n'est que folie, et il ne peut pas comprendre, car c'est par l'Esprit qu'on examine toute chose.
- ¹⁵ Celui qui est animé par l'Esprit soumet tout à examen, mais Lui, personne ne peut l'y soumettre.
- ¹⁶ Car il est écrit : Qui a connu la pensée du Seigneur et qui pourra L'instruire ? Eh bien nous, nous avons la pensée du Christ !]

→ Paul a cherché à s'effacer devant le Seigneur...

→ ...pour
Le laisser
agir, Lui.

→ Dieu prépare des cadeaux particuliers pour tous ceux qui L'aiment en vérité

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 118 (119), 97-98, 99-100, 101-102
R/ ^{97a} De quel amour, Seigneur, j'aime Ta loi !

De quel amour j'aime Ta loi :
tout le jour je la médite !
Je surpasse en habileté mes ennemis,
car je fais miennes pour toujours Tes volontés.

→ Chercherai-je à surpasser mes maîtres ?

Je surpasse en sagesse tous mes maîtres,
car je médite Tes exigences.
Je surpasse en intelligence les anciens,
car je garde Tes préceptes.

→ Je ne crois pas, mais tout compliment venant d'eux me touchera !

Des chemins du mal, je détourne mes pas,
afin d'observer Ta parole.
De Tes décisions, je ne veux pas m'écarter,
car c'est Toi qui m'enseignes.

→ Ta Loi, Seigneur, est Sagesse, et la méditer et la mettre vraiment en pratique nous rend plus habile que notre ennemi

Acclamation (Lc 4, 18ac)

Alléluia. Alléluia.

L'Esprit du Seigneur est sur moi ;
il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres.

Alléluia.

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour lire son contexte le passage du jour de l'évangile selon Saint Luc

Évangile (Lc 4, 16-30)

« Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres.
Aucun prophète ne trouve un accueil favorable dans son pays »

→ Eh bien non, et on va voir pourquoi

→ Les Nazaréens vont-ils être fiers de l'enfant du pays si apprécié des autres régions ?

[¹⁴Lorsque Jésus, dans la puissance de l'Esprit, revint en Galilée, Sa renommée se répandit dans toute la région.

¹⁵Il enseignait dans les synagogues, et tout le monde faisait Son éloge.]

→ Pourquoi Lui a-t-on remis ce Livre-là ?
Magnifique occasion pour Lui en tout cas de leur faire réentendre cette prophétie !

¹⁶Il vint à Nazareth, où Il avait été élevé.

Selon Son habitude, Il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la lecture.

¹⁷On Lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit :

¹⁸L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction.

Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres,

annoncer aux captifs leur libération,

et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue,

remettre en liberté les opprimés,

¹⁹annoncer une année favorable accordée par le Seigneur.

→ Sauf que, Le croyant fils de Joseph, ils ont du mal à voir en Lui le Messie annoncé

→ Mais attendre que tous Le regardent, n'était-ce pas dire "C'est moi que Dieu a consacré et envoyé pour ces 5 missions" ?

²⁰Jésus referma le livre, le rendit au servant et s'assit.

Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur Lui.

→ N'avait-Il pas l'intention de leur dire cela de toute façon ?

²¹Alors Il se mit à leur dire : « Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre. »

²²Tous lui rendaient témoignage et s'étonnaient des paroles de grâce qui sortaient de Sa bouche.

Ils se disaient : « N'est-ce pas là le fils de Joseph ? »

²³Mais Il leur dit : « Sûrement vous allez me citer le dicton : "Médecin, guéris-toi toi-même",

et me dire : "Nous avons appris tout ce qui s'est passé à Capharnaüm ;

fais donc de même ici dans ton lieu d'origine !" »

²⁴Puis Il ajouta : « Amen, je vous le dis : aucun prophète ne trouve un accueil favorable dans son pays.

²⁵En vérité, je vous le dis : Au temps du prophète Élie, lorsque pendant trois ans et demi le ciel retint la pluie,

et qu'une grande famine se produisit sur toute la terre, il y avait beaucoup de veuves en Israël ;

²⁶pourtant Élie ne fut envoyé vers aucune d'entre elles,

mais bien dans la ville de Sarepta, au pays de Sidon, chez une veuve étrangère.

²⁷Au temps du prophète Élisée, il y avait beaucoup de lépreux en Israël ;

et aucun d'eux n'a été purifié, mais bien Naaman le Syrien.

→ Pourquoi Elie n'alla-t-il pas chez une veuve d'Israël ? Parce qu'il n'aurait pas été reçu ?

²⁸À ces mots, dans la synagogue, tous devinrent furieux.

²⁹Ils se levèrent, poussèrent Jésus hors de la ville,

et Le menèrent jusqu'à un escarpement de la colline où leur ville est construite,

pour Le précipiter en bas.

→ Et aucun autre lépreux que Naaman n'est venu demander la guérison à Élisée ?

→ Ils ne veulent pas croire en Lui, mais pas non plus accepter qu'il agisse auprès d'autres qu'eux...

³⁰Mais Lui, passant au milieu d'eux, allait Son chemin.

[^{31a}Jésus descendit à Capharnaüm, ville de Galilée.]

→ Et ils sont prêts à Le tuer pour L'empêcher d'agir auprès d'eux comme auprès des autres !

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Thibault Van Den Driessche, assumptionniste

Qui nous connaît vraiment ?

Comme Jésus, nul n'est prophète en son hameau, son village, sa cité. Nul n'est réductible au regard posé par ses proches. **Qui nous connaît vraiment ? Nos collègues ? nos voisins ? notre famille ? S'ils nous portent, nous supportent, nous réjouissent, ils peuvent aussi nous confiner dans l'enclos de leurs préjugés.** Seul Dieu sonde les reins et les cœurs et offre à tous une joyeuse nouvelle, un chemin de libération, de bénédiction. Même – et surtout – aux plus désemparés.

Invitation : Je connais sûrement un élève qui fait sa rentrée demain.
Quel message plein d'énergie puis-je lui envoyer ?

Méditation de La Croix

Une oblate de l'Assomption

La Parole de Jésus surprend. Fruit de l'Esprit, elle nous bouleverse, nous bouscule, nous transforme. Parole active dans nos vies, nous l'accueillons dans l'aujourd'hui. Parole de paix et de joie, elle visite les humbles riches de leur indigence comme la veuve de Sarepta et le lépreux syrien. Parole libre, nous ne pouvons la conquérir ou l'acquérir, elle va son chemin au milieu des ennemis. **Parole de passion, elle se donne aux cœurs pauvres affamés et assoiffés de Sa présence.** La Parole de Jésus cherche des demeures vulnérables comme celle de saint Paul. **Ces âmes transpercées par l'amour de Jésus crucifié accueillent cette Parole d'alliance et se laissent mener par l'Esprit.**

Parole appelante, elle attend la nôtre dans une réponse aimante. **Sa promesse se réalise dans l'échange admirable de nos vitalités.** Parole de foi, elle nous fait quitter nos sagesses chancelantes pour se poser en Dieu seul. Parole claire comme de l'eau de roche, elle jaillit des ténèbres pour donner la vie. Elle purifie et désaltère.

En ce jour qui commence, la Parole de Jésus nous accompagne. **Écoutons le murmure d'un fin silence, sa brise frappe à la porte de nos cœurs.** Son message réjouit notre âme. La Bonne nouvelle est proclamée. **Sortons de nos tombeaux par la force de l'Esprit et allons à la rencontre de Jésus qui vient nous visiter car c'est à présent que s'accomplit Sa Parole.**